
ECOLE PRIMAIRE DE SCHIRMECK 

2 place de la Gare 

67130 SCHIRMECK 

03 88 97 17 76 

ce.0672379x@ac-strasbourg.fr 

 

Procès-Verbal du Conseil d’École 

du vendredi 12 mars 2021 
 

Etaient présents : 

Représentants des communes : M. BERTRAND Laurent (Maire de Schirmeck), M. REMY 

Philippe (Maire de Grandfontaine), Mme GRISNAUX Monique (Ajointe à la mairie de 

Schirmeck), 

 

Représentants des parents d'élèves : Mmes KAUFFER Olivia, AUBRY Alice, RENAUD-

GOUD Noémie, COMTE Hélène, LOCOGE Marie-Gwenaëlle, LAURAIN Barbara, 

ERNWEIN Aurélia, Mr WALTHER Vincent, JUNG Stéphane, LEFEVRE Sylvain 

  

Enseignants : Mme GRANDADAM Estelle (Directrice de l'école de Schirmeck), M. 

DUBAU Christian (Directeur de l'école de Grandfontaine), Mme KASTLER Claire, 

M.KAAS Emmanuel 

Rased : Mme FIRMERY Estelle 

 

Absents excusés : 

Inspection de l’Éducation Nationale : Mme WEIBEL Véronique 

Représentants des parents d'élèves : 

Enseignants : Mmes KLEIN Sylviane, DOUDOUX Anne-Laure, HAZEMANN Agnès, 

 

Le conseil débute à 18 h 10 

Mme Grandadam préside le conseil. 

M. Dubau est le secrétaire. 

 

 

1. Approbation du Procès-Verbal du Conseil d’École précédent 

 

Le précédent Procès-Verbal du 6 novembre 2020 est approuvé à l’unanimité. 

 

 

2. Point sur la situation COVID. 

 

La situation COVID est très calme au sein de nos écoles. 

Nous avons recensé quelques cas contacts, pas de cas confirmés actuellement. 



Au niveau du protocole en cours, il n’y a pas de modification concernant les actions à 

mener dans l’école. Les modifications concernent les mesures de quarantaine et de 

fermetures des classes/écoles en fonction des variants. 

 

Nous ne sommes pas concernés pour l’instant par les tests salivaires (ils sont 

prioritairement effectués dans les zones où le virus circule ou pour des remontées 

statistiques) 

 

Mme Renaud-Goud nous interroge sur le bilan du port du masque, ce que ’on nous en 

pensons, et les conséquences sur l’enseignement et le comportement. 

  

Le masque est plus difficile à porter dans les petites classes. Dans les grandes 

classes, il faut faire quelques rappels. 

C’est au retour des récréations que les enfants peuvent s’en plaindre le plus, 

notamment au niveau de l’essoufflement. Il n’y a pas de mal être signalé.  

Mme Renaud – Goud est inquiète de l’obligation de faire porter le masque en continu 

pour les enfants.  

M.Kaas note que les enfants de sa classe respectent très bien le port des masques. 

 

 

L’équipe pédagogique se doit de respecter les préconisations de la hiérarchie. 

M. le Maire de Schirmeck signale que les enseignants et les responsables des 

communes sont obligés de faire respecter les directives.  
 

Le port du masque peut être pénalisant lors de l’enseignement de la lecture et de 

l’allemand par exemple, moment où la visualisation de la bouche est importante pour 

former les sons. 

Au niveau des enseignants, l’idéal serait de bénéficier d’un masque avec une partie 

transparente mais ce masque transparent ne concerne que les enfants ou adultes en 

situation de handicap auditif. 

 

 

 

3. Présentation du RPI 

 

Lors de la réunion du mardi 9 mars 2021, qui a rassemblé l’équipe de la Circonscription 

de Molsheim, les élus et les parents délégués, il a été rappelé que le regroupement entre 

le RPI actuel et l’école de Barembach était indispensable suite à la chute des effectifs. 

Pour les écoles de Schirmeck et de Grandfontaine, il n ‘y aura pas beaucoup de 

changements par rapport au R.P.I actuel. Les horaires resteront pratiquement 

identiques. 

 



L’organisation pédagogique concernera 13 classes pour la rentrée 2021 sur l’ensemble 

du RPI élargi. 

 

Au niveau du transport, les deux rotations demandées (une vers Grandfontaine et la 

seconde vers Barembach) ont été acceptées. Il n’y a pas d’horaires à modifier sur la 

rotation actuelle 

 

Au niveau de la direction du RPI, Mme Grandadam a donné un accord de principe pour 

une direction unique sur les trois sites mais la situation est encore en suspens et la 

décision définitive sera prise ultérieurement. 

 

Prochainement, une information générale sera donnée aux parents concernant la mise 

en œuvre du RPI.  

Les parents des CM1 actuels, concernés par la répartition des CM2, seront également 

informés plus précisément : ce sont 29 élèves du CM1 de Schirmeck qui seront 

répartis entre la classe du CM2 de Barembach et la classe du CM2 de Grandfontaine. 

Une réflexion va porter sur la répartition de ces élèves en fonction de plusieurs 

critères : lieu du domicile, regroupement familial, assistante maternelle, etc… 

Le Maire de Schirmeck propose, pour répartir les élèves, de faire une proposition en 

fonction des quartiers. M. Remy pense qu‘on devrait tenir compte aussi des raisons 

personnelles (nounou, ...) 

 

Mme Grandadam souhaite que les parents délégués soient aussi le relais de 

l’information dans la mise en place du nouveau R.P.I. 

 

 

4. Actions et projets des classes. 

 

Actions réalisées par les classes : 

 

➢ Ukulélé : CE1/CE2 – CE2. Un intervenant en musique était présent à l’école 

pendant une heure. Le travail sur le rythme et la musique se poursuit 

actuellement en classe. 

➢ Raquettes : CM1 au Donon un après midi 

➢ Visite Médiathèque : reprise au mois de février 

➢ Balade en forêt : CP (sortie en lien avec l’animation Printemps de la forêt) 

 

Projets : 

➢ Street art : CE2 en lien avec la Médiathèque et Pauline Katamna. L’objectif est 

de créer des tableaux, qui seront exposés dans la ville. 

➢ Printemps de la forêt : animation sur l’ensemble de la filière bois. 

Le projet, tel qu’il avait été préparé, est décalé à l’année 2022 en raison du 

contexte sanitaire défavorable. 



La journée réservée pour les scolaires le 28 mai est maintenue pour le 

moment, mais sous une forme un peu différente : les classes engagées auront 

la possibilité d’exposer des travaux en quelques endroits définis le long de la 

piste cyclable. 

La classe de CM1/CM2 de Grandfontaine, accompagnée par M. le Maire, 

prévoit des sorties dans la forêt : plantation d’arbres et découverte du métier 

de bûcherons 

➢ Vélo : CM1 - CM1/CM2 : ateliers dans la cour avant d’envisager des sorties le 

long de la piste cyclable. M. Kaas précise que cette action permet aussi de 

sensibiliser les enfants et les parents au fait que l’on peut se rendre à l ‘école 

aussi en vélo. Mais se pose alors le problème de l’accueil des vélos à l’école.  

M Bertrand répond qu’un abri est prévu pour 24 vélos. La commune va demander 

une subvention. La décision sera prise lors de la validation du budget. 

 

Sorties envisagées : 

Sainte-Croix : pour quelques classes de l’école. Rien n’est encore défini 

précisément. 

 

Fête d’école : 

M. Jung estime que d’expérience c’est compliqué et long à mettre en marche. 

On ne peut pas se projeter à ce jour. 

 

Le projet orchestre à l’école : 

Ce projet se met en route. Il sera discuté au conseil municipal mais la Mairie de 

Schirmeck nous suit sur ce projet. 

Le conseil municipal de Grandfontaine en a été informé mais rien n’est validé. 

Au départ, ce projet ne concernera qu’une seule classe qui suivra l’enseignement 

musical sur trois années. 

Le dépôt du dossier auprès de l’Association « Orchestre à l’école » sera fait au 

courant du mois de mars et c’est elle qui validera ou non le projet. 

Nous sommes actuellement en recherche de financement : subvention, dossier 

de mécénat, demande à la CEA, ComCom 

Mme Grisnaux estime que ce projet devrait être porté par une association afin 

d’augmenter les possibilités de subventions. 

 

Projet informatique 

M. Remy annonce que la classe de Grandfontaine sera équipée en informatique 

(12 tablettes et 13 ordinateurs.) avec un tableau TBI. En outre l’école sera 

rénovée. 

L’école de Schirmeck va également être équipée en ordinateurs. 

 

 

 



5. Parents représentants. 

 

Mme Aubry souligne que les toilettes n’offrent pas d’intimité et que certains enfants 

renoncent d’y aller. Ce point a également été abordé lors d’une réunion de délégués de 

classe. 

M. Bertrand annonce des modifications sommaires seront engagées dans un 1er temps. 

Il reconnaît qu’un aménagement à long terme doit être envisagé.  

M. Kaas pense que les travaux devraient être réalisés pendant les vacances.   

M. Bertrand propose une réflexion plus globale et une intervention des ouvriers 

communaux. 

 

 

6. Information du conseil : l’association les Ecoliers. 

 

M. Jung annonce que l’association de Barembach devrait cesser. Mme Grisnaux pense 

qu’une nouvelle maman pourrait reprendre la présidence de l’association.  

Comment va évoluer celle de Schirmeck - Grandfontaine ?   

M. Jung annonce la mise à zéro des comptes. La continuité dépend de l’investissement 

des parents. C’est une association qui est en train de mourir. M. Jung demande la 

présentation de l’association par les enseignants aux parents. Mme Ernwein pense qu’il 

faudrait mettre l’association en avant en la présentant avec ses actions sous forme 

d’une plaquette. Mme Grandadam déclare qu’il est difficile de toucher tous les parents 

car ils ne sont pas nombreux lors des réunions. 

 

 

 

Fin de la séance : 19 h 40 

 

 

       Signature du secrétaire : 

        M. DUBAU 

 

 

Pour les mairies :  Pour les écoles :   Pour les parents 

représentants : 

M. BERTRAND  Mme GRANDADAM  M. WALTHER   

M. REMY   M. DUBAU 

 


